

Mensaje del Director General del INEA, Alfredo Llorente Martínez, durante la firma de convenio de colaboración con Fundación Devlyn

México, D.F., a 26 de febrero de 2015

Muy buenas tardes a todos

Quiero en primer término agradecer a Grupo Devlyn, a Michael, vicepresidente ejecutivo, a Jessica, directora general de la Fundación, su hospitalidad, pero sobre todo su apoyo a un tema que es a todas luces importante para el bienestar y el desarrollo de nuestro país y de su gente.

La relación entre la salud visual y el combate al analfabetismo y al rezago educativo.

La visión y el aprendizaje van de la mano siempre, una persona con problemas visuales ni aprende al mismo ritmo, se le dificulta entender, y esto afecta su autoestima, su desarrollo general y su desempeño, en ocasiones llega a afectar su permanencia en el trabajo.

Las dificultades en la visión, al no ser detectadas oportunamente, repercuten directa y negativamente en la integración de jóvenes y adultos en su entorno familiar y social.

A pesar de no poder acceder a unas gafas, muchas personas analfabetas que las necesitan, hacen un gran esfuerzo por tratar de aprovechar la oportunidad de aprender. Algunos consiguen terminar y muchos de ellos acaban abandonando por el enorme esfuerzo que les supone el aprendizaje, incluso muchos más, ni siquiera lo intentan por esa misma razón.

Como dijera Paulo Freire:, “La alfabetización es más que leer y escribir, es la habilidad de leer el mundo, es la habilidad de continuar aprendiendo y es la llave de la puerta del Conocimiento”.

Para nosotros, la alfabetización es la primera y la más importante puerta que debemos abrir en el proceso de inclusión social.

Investigadores de muchos países han divisado pruebas de electroencefalografía para observar las respuestas del cerebro a los estímulos visuales en personas alfabetizadas, analfabetas y aquellas que aprendieron a leer en edad adulta. Los

resultados indican que el grupo alfabetizado tiene una mayor capacidad durante la fase temprana del procesamiento visual.

El estudio citado parte del supuesto de que aprender requiere la adquisición de un procedimiento visual eficiente, para reconocer rápidamente las letras, de forma que la práctica de la lectura puede inducir un efecto de aprendizaje en la visión temprana.

Por esta razón celebro la disposición y el apoyo de Grupo Devlyn para incorporarse a los esfuerzos nacionales en contra del analfabetismo y el rezago educativo, mismo que se ve traducido en la firma de este convenio de colaboración en el que se ofrecerá un descuento en consultas, en cirugías, en clínicas oftalmológicas, así como otorgar un precio especial en anteojos y aparatos auditivos a educandos y trabajadores del INEA, ayudando de esta manera a mejorar la salud visual de un universo potencial de un millón de personas.

Con esta visión, Grupo Devlyn e INEA, promoveremos de la mano la educación y el cuidado de la salud visual para coadyuvar al desarrollo personal, familiar y comunitario de todos los mexicanos.

Muchas gracias a Grupo Devlyn